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Runder Tisch Allende-Viertel 

 

 

Protokoll zum 45. Runden Tisch Allende-Viertel 

am Dienstag, 12.03. 2024; von 18.00 – 20.00 Uhr 

in der Kinder- und Jugendfreizeiteinrichtung „Würfel“, Alfred-Randt-Str- 52, 12559 Berlin  
 

Moderation und Protokoll:  Nancy Leyda-Siepke, OE SPK, Bezirksamt Treptow-Köpenick von Berlin. 

 

TOP 1:  Informationen aus der SPK und aus der Runde 
 

Rückmeldung zu gesammelten Themen vom letzten Runden Tisch Allende-Viertel im Februar 

Thema Aktueller Stand 

 

Der Link zur aktuellen Investitionsprogramm 2023-2027 ist folgender: https://www.berlin.de/ba-treptow-koepenick/politik-und-

verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/___tmp/tmp/45081036/S4S5WAbhsrbgAQj4vhV7sml8jp1P6JzZlIT0zBPj/iVjIAIsn/44-

Anlagen/01/DRS0418VB.pdf  

Vorhaben zum Allende-Viertel finden sich auf folgenden Seiten: S. 13, 16, 18, 64, 75.  

Instandsetzung Salvador-

Allende-Straße zwischen 

Wendenschloßstraße und 

Pablo-Neruda-Straße  

(S. 64 Investitionsprogramm 

2023-2027) 

BVV Beschluss/ Zwischenbericht (22.02.204):  

„Grundsätzlich begrüßt das Bezirksamt die Beschlusslage der BVV in Bezug auf die Erneuerung  

der derzeitigen Verkehrsflächen neben der Fahrbahn der Salvador-Allende–Straße zwischen  

Wendenschloßstraße und Pablo-Neruda-Straße. 

Vor dem Hintergrund der prekären Personalsituation am bezirklichen Straßen- und  

Grünflächenamt, insbesondere im planenden und bauenden Bereich, ist derzeitig nicht absehbar,  

wann wieder Fachpersonal zur Betreuung dieses Vorhabens zur Verfügung steht. Insofern wurde  

eine Anmeldung dieser Maßnahme im Rahmen der bezirklichen Investitionsplanung nicht  

vorgenommen, da dafür konkrete Jahrestranchen und damit Bauzeiten benannt werden müssen.  

Dies ist aktuell nicht möglich.“ 

https://www.berlin.de/ba-treptow-koepenick/politik-und-verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/___tmp/tmp/45081036/S4S5WAbhsrbgAQj4vhV7sml8jp1P6JzZlIT0zBPj/iVjIAIsn/44-Anlagen/01/DRS0418VB.pdf
https://www.berlin.de/ba-treptow-koepenick/politik-und-verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/___tmp/tmp/45081036/S4S5WAbhsrbgAQj4vhV7sml8jp1P6JzZlIT0zBPj/iVjIAIsn/44-Anlagen/01/DRS0418VB.pdf
https://www.berlin.de/ba-treptow-koepenick/politik-und-verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/___tmp/tmp/45081036/S4S5WAbhsrbgAQj4vhV7sml8jp1P6JzZlIT0zBPj/iVjIAIsn/44-Anlagen/01/DRS0418VB.pdf
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Zufahrt für Anlieferung 

EDEKA Allende 2 

 

Rückmeldung von Frau Wendt / degewo AG und der SPK  

 die betroffene Fläche wurde vor vielen Jahren von einer öffentlichen Fläche zu einer Privatfläche 

umgewandelt, (Ergänzung RuTi: wahrscheinlich vom Bezirksamt an degewo verkauft) 

 Zum damaligen Zeitpunkt wurde dem Eigentümer des Objektes eine Überfahrtgenehmigung für den 

degewo Parkplatz erteilt, für die erste Schranke am Müggelschlösschenweg gibt es spezielle 

Codeschlüssel, die Nachrüstung einer Klingel- oder Funkanlage ist finanziell nicht realisierbar.  

 degewo wird kein Hinweisschild aufstellen, würde jedoch Edeka die Genehmigung für das Aufstellen von 

einem Hinweisschild geben 

 Voraussetzung ist hier jedoch, dass dies auf dem degewo Grundstück erfolgen kann. Sollte dieses aber im 

öffentlichen Straßenland stehen, muss Edeka selbst eine Genehmigung für die Aufstellung beim Bezirksamt 

beantragen.  

 Des Weiteren kann degewo Edeka auch noch weitere Codeschlüssel kostenpflichtig und auf schriftliche 

Beantragung zur Verfügung stellen. Bisher wurde der Bedarf von Edeka jedoch nicht an degewo geäußert. 

 Leider ist aber dadurch noch immer nicht auszuschließen, dass ortsfremde Fahrer nicht doch wieder die 

falsche Einfahrt nutzen. 

 

Die Runde schätzt die Situation insgesamt als sehr verfahren und kritisch ein: 

 Was ist mit der Zufahrt für Rettungsfahrzeuge? Wie wird hier die Zufahrt abgesichert? 

 Können die Schranken nicht versetzt du die Poller komplett rausgenommen werden? 

 Angst vor Verlust von Edeka als Nahversorger aufgrund der erschwerten Zugänglichkeit für den 

Lieferverkehr besteht 

 Unfallgefahr mit Personenschaden durch fehlende Einsicht in diesem Bereich ist erheblich 

Es wird eine vor-Ort- Begehung mit allen Beteiligten favorisiert, um gemeinsam an einer Lösung zu arbeiten. Die 

SPK kann die Terminfindung und die Ansprache der Akteure übernehmen:  

 degewo 

 degewo Mieterbeirat Allende 2 

 Edeka – Kontakt wird über Herr Thom hergestellt 

 Bezirksamt / Straßen- und Grünflächenamt 
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 WBG Amtsfeld 

 Seniorenresidenz  

Grundsätzlich geklärt werden sollen auch die mit Übergabe der Fläche festgelegten Nutzungsbedingungen.  

Zukunftsplanung 

Brunnenstübchen Allende 2 

(S. 16 Investitionsprogramm 

2023-2027) 

 

Rückmeldung aus dem Straßen- und Grünflächenamt:  

Derzeit und auch mittelfristig sind keinerlei bauliche Umgestaltungsmaßnahmen an der Fläche am 

Brunnenstübchen geplant. Das Fachamt weiß um die Bedeutung als informellen Treffpunkt, aktuell werden 

Verhandlungen über einen neuen Nutzungsvertrag mit dem Eigentümer angestrebt.  

 

Aber die Grünanlage in der Alfred-Randt-Straße wird gem. Investitionsplanung in 2025/26 saniert.  

Nachfrage: der Schweinchenplatz oder rund ums Brunnenstübchen? 

 da der „Schweinchenplatz“ erst neu gemacht wurde, ist hier sehr wahrscheinlich die Fläche rund um das 

Brunnenstübchen gemeint; SPK fragt nach  

 in Beteiligungsformaten wird aber immer wieder auf die fehlenden Papierkörbe und Aschenbecher in den 

Grünflächen verwiesen; das wurde nochmal ans Fachamt weitergegeben  

 

Weiteres Thema: 

 Flachbau in Nähe des Brunnenstübchens mit „Billardoase“ und weiterem Kleingewerbe – wem 

gehört das und gibt es Planungen für diese Fläche? 

Böschung an der 

Allendebrücke – Anfrage 

Stand der Planung 

Rückmeldung Herr Doering 

In den letzten Tagen wurden Sträucher an der Böschung der Allende-Brücke gepflanzt. 

Uferwegbefestigung Stand 

–Anfrage 

(S. 16 Investitionsprogramm 

2023-2027) 

Rückmeldung Herr Doering 

Für die Sanierung des Uferweges wurden in der Investitionsplanung für die Jahre 2025/26 finanzielle Mittel 

eingestellt. 

"Das Bezirksamt – hier das Straßen- und Grünflächenamt – hat den Zustand des Uferweges in der Grünanlage 

Salvador-Allende-Straße überprüft. Im Ergebnis soll der Uferweg in enger Abstimmung mit dem Wasserstraßen- 

und Schifffahrtsamt Spree-Havel grundhaft erneuert werden. Die Maßnahme wurde im Investitionsprogramm 

angemeldet, die bauliche Umsetzung ist für das Jahr 2025 / 2026 angesetzt." 
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In der aktuellen Investitionsplanung ist zum Beispiel die grundhafte Erneuerung des Uferwanderweges (Höhe Café 

Evelin / Ordnungsamt) für die Jahre 2025/26 vorgesehen.“ Aber nur dieses kleine Teilstück. Frage: Beginnt ab 

dort eine neue Zuständigkeit? 

Möglicher Rattenbefall und 

Uferbefestigung 

Problem ist dem Bezirksamt bekannt;  schnelle Reaktion, Köder wurden schon ausgelegt 

Müggelschlößchenweg 

(S. 64 Investitionsprogramm 

2023-2027) 

Ebenso ist langfristig die Sanierung des Müggelschlößchenweg vorgesehen sowie die Sanierung der Salvador-

Allende-Straße zwischen Belevuestraße und Brandenburgplatz. 

Kiez- Sperrmülltage im 

Allende-Viertel 

 

 Zuständigkeit liegt derzeit jetzt im Bereich Stadtentwicklung bei Frau DR. Leistner 

 Kontakte von WBG und degewo durch SPK zugearbeitet;  

 Warum passiert hier derzeit nichts?  

- Es sollen private Flächen genutzt werden, da das Fachamt keine Kapazitäten hat, das Angebot auf 

öffentlichen Flächen anzubieten 

Zeitschiene Leerzug GU + 

Bau Gedeckte Sportanlage 

Großer Bedarf an aktuellen 

Informationen 

(Noch nicht Teil des 

aktuellen 

Investitionsprogramms und 

noch in interner 

Abstimmung)  

 

Die aktuelle Zeitschiene ist folgende: maximale Nutzung bis 09/2024 möglich; danach Leerzug und Rückbau und 

Rückgabe der Fläche an den Bezirk bis 30. Juni 2025 

- Wird die erwähnte dreiteilige Halle auf dem jetzigen Gelände der Gemeinschaftsunterkunft errichtet, ist 

diese also als Sportfläche angemeldet? Ja, laut Rückmeldung von Herrn Brauchmann beim RuTi im Jahr 

2022 

- Wird es zur Erfassung der Bedarfe am dortigen Standort einen Partizipationsprozess der lokalen 

Nutzerschaft geben? (dies wäre gewünscht); Was ist der aktuelle Stand der Umsetzung für die Sporthalle? 

Rückmeldung aus dem Fachamt: Derzeit erfolgen rein interne Abstimmungsprozess mit dem BA, der 

Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie sowie der Schulgemeinschaft. Erst nach diesem Prozess 

werden weitere Beteiligungsformate folgen. 

Ergebnisse 

Jugendbefragung im 

Allende-Viertel 

 Max, vom BUDE Team/ Mobile Jugendarbeit berichtet über die Ergebnisse des ersten 

Jugendbeteiligungsprozesses Allende-Viertel; 

 Besonders spannend sind die thematischen Ergebnisse mit den Ergebnissen aus der Beteiligung anderer 

Zielgruppen: es werden ähnliche Dinge gewünscht und als Handlungsbedarf geäußert.  

Protokollauszug (Danke an Max!): 
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 Was wird im Volkspark Köpenick benötigt? 

• Öffentliches Outdoor Gym 

• Lichter/ Laternen  

• Tischtennisplatte 

•  mit Markierungen für Beer-Pong 

• Container (kleiner Jugendclub) 

• größerer Spielplatz 

• City Klos (wie beim Rathaus) 

• Pavillon 

• Aschenbecher 

Was fehlt noch im Allendeviertel? 

• Öffnung vom Sportplatz in der Alfred-

Randt-Straße 

• mehr legale Sprühflächen 

•  Verweis auf zuk. Fläche d, Degewo 

• Shirts für die Hood 

• Bolzplatz bei Edeka, Licht im kleinen Park 

bei Edeka (E-Park, „Schweinchenpark“) 

 

 

 

TOP 2:  Priorisierung der Themen aus der Themenliste für 2024 

 Themenliste wurde von Frau Leyda-Siepke um die offenen Themen aus den Protokollen des Runden Tisches seit 2018 ergänzt; die 

Liste ist damit vollständig für die Arbeit des RuTi und im Anhang des Protokolls beigefügt;  

 es können neuen Themen aufgenommen werden und  

 Themen die erfolgreich bearbeitet werden sollen ebenfalls in der Liste verbleiben.  

 Die Liste soll zudem online auf der SPK Seite des Runden Tisches hochgeladen werden.   
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TOP 3: Termine und Sonstiges 
 

09. April 2024 (Dienstag) 

18.00 – 20.00 Uhr im KIEZKLUB Allende,  

Salvador-Allende-Str. 89, 12559 Berlin 

46. Runder Tisch Allende-Viertel  

Thema: Weiterarbeit am Thema Kiezsperrmülltage: geeignete Flächen und 

Partner/-innen? 

12.04.2024 (Freitag) 

18.00 Uhr im KIEZKLUB Allende, Salvador-Allende-Str. 89, 12559 Berlin. 

Kiezkasse Allende-Viertel; zu vergeben sind 4.100 EUR 

17.04.2024 

09:30 Uhr – 16:00 Uhr 

ABC – STADTKULTUR; Hirschgartenstr. 14; 12555 Berlin 

19. Fachtag des Runden Tisches für Jugend, Soziales und Kultur Treptow-

Köpenick (RuTi) 

Der Öffentliche Raum in Treptow-Köpenick 

Seine Bedeutung für unser Zusammenleben - Zwischen Anspruch und 

Wirklichkeit 

Teilnahmegebühr: 10 EUR 

Anmeldung unter: https://eveeno.com/ruti-fachtag_oeffentlicher-raum  

26.04.2024 

Bolzplatz Allende-Viertel I / hinter der Amtsfeld Grundschule  

Bolzplatzaktion BENN Team & Kooperationspartner 

31.05.2024 Tag der Nachbarn 

BENN und das BUDE Team planen mit weiteren Kooperationspartnern eine 

lange Kaffeetafel vom „Würfel“ bis zur BUDE“; dafür soll die Straße gesperrt 

werden; alle sind herzlich dazu eingeladen, auch sich mit eigenen Ideen in die 

Vorbereitung einzubringen. 

 

22.03.2024 

https://eveeno.com/ruti-fachtag_oeffentlicher-raum

